
拍摄电影对于很多人来
说是件非常好玩的事，但只
有真正接触电影拍摄的方方
面面，才会发现电影拍摄远
没有想象中简单。近年来，
我市影视行业蓬勃发展，影
视公司达到1000余家，优秀
影视人才和作品不断涌现。
那么，在我市拍摄电影的导
演们的日常工作是什么样
的？近日，记者专门采访了
90 后导演胡政权，零距离接
触这支年轻团队的工作点
滴，体验电影拍摄日常。
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既服务到人
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体验电影拍摄对于记者来说是

一个新奇体验。胡政权综合指导，不

仅要给演员讲情节设置、走位，又要

统筹调配现场灯光、音效。摄影师田

建刚不时会跟导演一起商量拍摄角

度，表现、手法。各大环节缺一不

可。每一环节都有人付出了艰辛的

劳动。胡政权常挂在嘴边的一句话

是“拍戏真的很辛苦”。是的，一天的

拍摄下来，幕前幕后都累得慌。幕后

的工作人员尤为辛苦，他们需要时刻

准备，一个剧组的良好运转、高效配

合，离不开默默付出的工作人员。只

要任何一方拖慢了节奏，拍摄进度就

有所耽搁。

在休息时，记者又见到了剧组不

一样的一面。团队成员都是 90 后，

共同爱好很多，经常组团玩游戏。年

轻人创业很难，影视是团队工作，单

靠一个人无法完成，他们倾心付出，

齐心协力用激情创作影片。我们应

感谢尊重每一个摄影人。

一天拍摄20场 凌晨2点仍剪辑
姐妹花记者体验90后导演的日常工作
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■记者手记 尊重每一个摄影人

镜头一：总结拍摄不足，筹备第二天工作

镜头二：片场剧本冲突，当场删改创作

镜头三：观看粗剪素材，搜索适配音乐

“今天是拍摄的第一天，想来个开

门红，结果却不如人意。”15 日晚上 7

点20分，在胡政权的办公室里，主创、

服装、化妆、场记满满当当坐着。胡政

权手持马克笔，往挂在墙上的白板上

写出当天拍摄情况。胡政权 1991 年

出生，就读编导专业的他捣鼓出不少

作品，曾获第九届全国栏目剧短视频

评选“最佳导演”、中国广播电视协会

一等奖创优作品等荣誉。

此次拍摄是小成本制作，围绕宠

物狗和囧蟊贼拍摄爆笑短剧。时间紧

任务重，胡政权的眉头一直没有松下

来。

“首先是演员迟到问题，耽误不

少拍摄时间，整个剧组都在等演员到

位。道具也准备不足，拍摄没完成道

具就用完了。NG镜头后复原场景动

作太慢，时间浪费太多。狗狗不太配

合，拍摄时总会出现各种状况。比如

拍摄的时候，总会走错方向，尤其是

特写镜头的时候，很容易出错。灯光

打得太慢，色温没按之前场次要求来

打。小田给的镜头不到位，须二次调

整。回去把本子读熟，明天这些情况

给我尽量避免，时间拖不起。”胡政权

挨个指出了工作人员的不足。

总结会结束后，胡政权并没有离

开办公室。“当导演操心的活太多，拍

摄中总会出现各类问题，明天的拍摄

内容和安排还要先确定好。”他伸了

伸懒腰，又和制片吕帅忙开了。吕帅

在确认演员出发时间、宠物狗和专业

驯狗人士道具准备等工作。胡政权

则又忙着在剧本上修改每场备注，构

思走位。

16 日下午 1 点，拍摄出现问题。

“狗根本不叼盒子，里面放狗粮也没

用，各种办法都试了，动作做不出来。”

由于狗不听话，现场工作人员尝试多

次均以失败告终。胡政权坐在导演监

视器后，闷头不响。“现场做不成剧本

里的动作，得到现场改一下。”他给编

剧陈锐打完电话后，招呼先拍其他场

次。

当编剧赶到现场，已经是一小时

后。“陈哥，本子这块地方得改一下，

这动作做不出来。”胡政权拉着陈锐

走到一旁商议。改掉该场次情节，影

响了后续的情节发展，无异于推翻重

写，但委托方只给了几天时间，时间

不够，陈锐一脸为难，不愿意改。“不

改就拍不了，狗完不成这样的动作，

而且图钉洒满过道也不符合实际。”

两人在现场发生争执。工作人员们

做完手里的活，耐心等待。

“现场改剧本是常有的事，有些

剧本想象的场景会在实际中无法达

成，我去劝劝。“吕帅对记者说完，前

去调解。“多想下办法嘛，叫其他编剧

一起改一下。”争执过后，剧本编剧和

胡政权走进房间，闭门创作。

下午 4 点，胡政权揉着脑袋拿着

修改后的剧本重新开机。“拍 A、B 两

套方案，A 方案是狗狗叼玩具不小心

带到图钉盒，图钉洒出。B 方案是蟊

贼出现失误，听闻狗叫惊慌后退，一

屁股坐到图钉上。后期看哪个方案

连贯就用哪个。”胡政权对记者无奈

解释，“今天要拍20场戏，顺利的话6

点可以收组，现在起码得 10 点了，耽

误了挺多时间。还好是在室内，光线

不怎么受到影响”。他看了眼手机，

继续拍摄。

拍摄工作结束，已过了晚上 11

点。胡政权和剪辑师陈智颖收拾好

设备，围在了电脑前，观看当天的拍

摄素材。“剪辑是二次创作，视频剪辑

是组接一系列拍好的镜头，把经过剪

裁的镜头顺着故事的发展情节组接，

成为一部影片。”胡政权说。

待陈智颖将素材粗剪后，胡政权

手捧枸杞茶，眯眼观看。“这里不行，

狗狗跟演员的动作接不上，剪辑出来

出现镜头没法看，用其他镜头或者剪

辑方式也很难补救。这必须要补拍

镜头了。”胡政权摇了摇头，又指出一

处对记者解释说，虽然两台机位设定

的色温相同，但因机位不同，拍出来

还是有些许偏差，需要后期稍微调

整，把色调调一致。

大致过了一遍后，胡政权拿起手

机开始搜索轻音乐播放，“声音效果

也是剪辑创作的重要组成部分，不仅

可以渲染环境气氛，增强画面的生活真

实感，更重要的是增强了戏剧效果，衬

托人物的情绪和性格。这个本子成本

预算比较低，需要去购买现有音乐。刚

看的时候，我感觉音乐渲染力不够，还

需要重新寻找更为贴切的音乐。”

搜索适配音乐工程量十分庞大，

要花大量精力。当记者离开办公室

时，已是次日凌晨 2 点。而胡政权仍

坐在办公室内，记录适配的音乐。
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▶▶ 拍摄团队外场拍摄

胡政权观看粗剪辑

团队在场内拍摄

胡政权用对讲机统筹指挥

拍摄酒吧喝酒场景

团队室内拍摄

年轻主演搭戏中

团队拍摄室内戏

休息间隙
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